
 

Compte rendu du CHSCT du 17 octobre 2017. 

 

Participants administration : M.BOUCHARD, F.DECOURT, T.IMART, M.C. DUCRET, B. DUCLOS, 

F.GEYER, C. JOUNIAUX, F. MAIGNE. 

Participants OS : P.CHEZE, E. SERVAT, M. CHANDELIER, J. BORDENEUVE, A.SAINT-BLANCAT, P. 

FARGEOUT, E.RIVET. 

 

Approbation du PV CHSCT du 12 juin 2017. 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

o 21/15 : Eclairage et piétonnier derrière les résidences et abris motos. Les abris motos seront 

terminés fin novembre. Le piétonnier doit être regravillonné (courant novembre) en 

attendant un nouveau portillon coté canal. Question à suivre. 

o 06/16 : Voie d’accès au bâtiment 38 passant devant les résidences. La 1ere partie sera 

réalisée semaine 43 (partie entre la  MDE et la 1ere résidence). Question à suivre. 

o 11/16 : Problème de conditions thermiques dans les salles d’expérimentation de DMSM. Les 

travaux (clim ou ventilation) vont être effectués dès que le marché sera mis en place. A 

suivre. 

o 12/16 : Problème de conditions thermiques dans les bureaux du bâtiment 7. Les travaux 

(clim ou ventilation) vont être effectués dès que le marché sera mis en place. Question à 

suivre. 

o 13/16 : Remplacement de l’ISST de l’ISAE. Une personne a été identifiée, elle est en 

formation pour assurer la fonction à l’ISAE, elle restera en poste à l’ONERA (avec son contrat 

ONERA), dans un futur proche elle prendra également en charge les autres écoles de la DGA 

(plateau de Saclay). Le volet inspection du travail n’est toujours pas pris en compte ! 

Question à suivre. 

o 13/17 : Condition de travail et de sécurité au FABLAB.  M. FAURE est en place et il a la 

fonction de responsable. Le FABLAB n’est pas encore en fonction, dès qu’il le sera une note 

d’organisation sera faite et présentée au comité technique. Une chartre nous est parvenue, 

elle est provisoire et elle est à revoir. Un groupe de travail va être mis en place pour la 

finaliser (T. IMART). A suivre. 

o 14/17 : Implantation d’une antenne relais sur le campus ISAE. Réunion avec SI en novembre. 

Question à suivre. 

o 15/17 : Travaux et chantiers sur l’ISAE. Communication de la part d’IL. Le message est passé 

au niveau d’IL.  

o 16/17 : Problème de nettoyage sur l’ensemble du campus. Un avenant a été signé fin juin et 

une personne de plus est arrivée. Des pénalités ont été mises en place à l’encontre de 

l’entreprise. Les évolutions vont dans le bon sens. Nouveau contrat début d’année 2018. 

Question clôturée. 



o 17/17 : Réouverture des toilettes du bâtiment 7 coté machines à café et du service de 

reprographie. L’entreprise en charge des travaux a proposé une solution technique, le début 

des travaux est prévu semaine 43. Question à suivre. 

o 18/17 : Présence de particules sur les systèmes d’évacuation d’air du bâtiment 61. Les 

mesures ont été réalisées le 20/09. Tout est conforme dans le 1
er

 rapport (il concerne les 

polluants) le 2eme pointe des anomalies sur le débit des entrants et des sortants. Question à 

suivre. 

o 21/17 : Visite du bâtiment 10, espace de stockage. le devis a été reçu cette semaine, les 

plaques vont être remplacées avant la fin de l’année. Question à suivre. 

o 23/17 : Anomalie sur le toit terrasse du bâtiment 7. Fourniture de l’étude cette semaine. Le 

chiffrage est en train d’être fait et les travaux seront faits avant la fin de l’année en cours. 

Question à suivre. 

 

 

Questions nouvelles. 

o Surcharge de travail due aux nouvelles activités de l’ISAE (évènementiel). Une personne 

supplémentaire va être embauchée pour suivre le PPP et le secteur campus. Une autre 

personne (mouvement interne) va rejoindre le service afin de gérer les conventions. Pour la 

partie manutention, le problème est plus complexe, l’idée principale est d’augmenter la 

sous-traitance. La direction est en attente des résultats de la revue des processus. Point de 

vigilance accrue. 

Bilan CHSCT : 

o Voir la pièce jointe 

Bilan médecine de prévention 2016 : 

o Voir la pièce jointe. 

o Nouveau marché de médecine prend fin avril 2018. D’ores et déjà le remplacement du 

médecin va poser un problème, il y a une réelle difficulté à trouver des médecins du travail. 

Accidents du travail. 

o 3 accidents du travail depuis le dernier CHSCT, pas de mesures particulières à prendre sauf 

pour une qui ne portait pas tous les EPI. 

Point sur les RPS : 

o Mise en place de la cellule de veille, et mise en place de l’enquête RPS. 

Prochain CHSCT le 8 mars 2018. 


